EUDS Mi Universidad

Yahoni Cisneros Yepez

Control de lectura

Primer parcial

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Primer semestre, grupo "C"



YAHONI

AUTOATENCION, uno de los primeros pensamientos al tener síntomas de una enfermedad; er roneamente las personas piensan en automedicarse porque un conocido les dijo que "tal medicina" le funcionó para su malestar, sin tener en cuenta que podría ser perjudicial para su salud. El estudio de las costumbres y las culturas, acerca de la enfermedad, salud y practicas de atención, se debe gracias a la Antropologia Médica.

Si regresamos en el tiempo y viajamos hacia Europa por el siglo XX podemos atender que la antropología médica fue dedicada a los estudios de la salud y enfermedad, visto desde un punto fisiológico, es decir, fueron aquellos procesos moleculares en la salud y enfermedad del ser humano, enfocados en la comprensión de conductos y estilos de vida. Por otra parte, durante el mismo siglo, tuvo lugar la medicina tradicional o popular, una práctica que ha existido desde la antigüedad y se ha transmitido por generaciones. Esto nos llevó a la colaboración entre médicos y antropólogos para un intercambio de conocimientos entre ambas disciplinas. Médicos como Antropólogos coincidían en las prácticas de salud y los conocimientos etnobotánicos, para la formación de los nuevos conceptos médicos para mejorar los estudios y la comprensión de la salod y la enfermedad.

peace

BA

La medicina se adentró en el estudio de las enfermedades propias de culturas, también conocidos como "trastornos étnicos" y "sindromes delimitados culturalmente". En este contexto, el debate se centro en la identificación y descripción de estas enfermedades. Estos términos foeron utilizados para describir esta "clase de enfermedades", que pueden estar relacionadas con la cultura y las creencias de una comunidad determinada. La atención medica en estas situaciomes busca tener en cuenta la diversidad cultural y ofrecer un enfoque persona-

lizado a cada persona.

H; LIBRETAS





Dr. Sergio Jimenez Ruiz

- - /



peace

sino que se extiende a la largo de diferentes niveles que abarcan desde la prevención de la aparición de enfermedades hasta la gestión de complicaciones en personas ya afectadas. Las cuales son: el nivel primor dial, primario, secundario y terciario.

La inclusión del nivel de prevención primordial es particularmente relevante, ya que subvaya un entoque proactivo que busca evitar la consolidación de patrones de vida y condiciones ambientales que puedan elevar el riesgo de enfermedades. Esta implica una intervención no solo en el ámbito, sino también en el social, económico y cultural, lo que refleja una comprensión profunda de los determinantes de la Salud

Puedo concluir que la formación antropológica en la medicina es crucial para un buen desarrollo del personal médico, pues esta le enseña a como comportarse y atember de la mejor manera a las numerosas culturas con las que convivimos día a día, manteniendo sobre todo humilde y respetuoso para cada una de esa personas, proporcionando el cuidado adecuado y poniendo en práctica los conocimientos adquindos durante su formación como personal médico. Esta formación no ado prepara al médico para actuar sobre los factores de riesgo conocidos, sino también para influir en las condiciones sociales y culturales que puedan predisponer a la enfermedad. Considero que se trata de un aspecto importante que no debería perderse sin importar las generaciones que trasciendan a lo largo de la historia, puesto que es la esencia que ya forma parte de nosotros.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA-

- Dra. Odalis Querts Méndez, I Dra. C. Oilda Orozco Hech varría, Il Dr. C. Jorge. (3 de septiembre del 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17 (10): 7021
- · Real Academia Española. (2023). Holismo. Obtenido de diccionario de la lengua española: https://dle.rae.es/holismo?m=form.



La antropología médica de historia y teoria La necesidad de tener un cambio surge aproximadamente en el siglo XIX, remarcando uno de los sucesos como la Primera Guerra Mundial, dónde se vió por primera vez en aquella necesidad de 'reformar' la medicina, ya sea por un servicio no muy eficiente o capaz para atender aquellos heridos; principalmente esta fue la causa para cambiar esta vision, y abrir nuevos horizontes para la evolución de la medicina. Así fue como Schwarz exigia una medicina científica y sistemática con respecto a la humanidad. Se destacaba la importancia de comprender la enfermedad dentro del contexto biográfico del enfermo, una perspectiva que comenzó a ganar terreno tras la Primera Querra Mundial con el augue de la neurosis. Freud es visto como un pionero en este enfoque, al introdocir la psicoterapia verbal y la interacción entre la 'psique' y el cuerpo peace en el ambito clínico. Lain, influenciado por Schwarz, sigue un camino que busca un sistema basado en la idea del hombre como individuo. Schwarz, un antropólogo filosófico, no es un pensador aislado en la Viena de su tiempo, sino que forma parte de un proceso histórico que también influye en la evolución intelectual de Lain. Este último divide la historia de la patología contemporanea en cuatro etapas, donde la última es la consideración del enfermo como persona. 1. Primera ETAPA: Freud y el psicoanálisis, centrado en la persona como Individuo enfermo constiano suposio no obossio BR 2. SEGUNDA ETAPA: El circulo de Viena, con figuras como Sehwarz que, admirador de Freud, influyen en la medicina psicosomática. 3. Tercera ETAPA: La época inicial de los estudiantes de Ludwig Von Krehl, quienes desarrollaron una visión más integrada del cuerpo. 4. CUARTA ETAPA: La madurez de la Escuela de Heidelberg y el desarrollo de la medicina psicosomática en Estados Unidos. La transformación en la medicina durante la primera mitad del siglo

HI LIBRETAS



Referencias bibliográficas

- Dra. Odalis Querts Méndez, I Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, II Dr. C. Jorge. (3 de septiembre del 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del. *Medisan*, 17 (10): 7021. Recuperado el 24 de agosto de 2024, de http://scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf
- 2. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro. Recuperado el 01 de septiembre de 2024, de Ars Medica. Revista de Humanidades: ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entral go_0
- 3. 3. Virgili, U. R. (s.f.). *Breve introducción a la antropología médica*. Recuperado el 19 de agosto de 2024, de Medical Anthropology Research Center.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5